



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS

sek·feps

Schweizerischer Evangelischer Kirchenbund
Fédération des Églises protestantes de Suisse
Federazione delle Chiese evangeliche della Svizzera



Eglise catholique-chrétienne de la Suisse
Christkatholische Kirche der Schweiz

An den Bundesrat
z.Hd. von Frau Bundesrätin Doris Leuthard
Departement UVEK
Kochergasse 6
3003 Bern

Bern, 22. Oktober 2018

WELTKLIMAKONFERENZ IN KATOWICE/Polen (3.-12. Dezember 2018)

Sehr geehrte Frau Bundesrätin
Sehr geehrte Damen und Herren Bundesräte

Die Schweizer Bischofskonferenz, die Christkatholische Kirche der Schweiz und der Schweizerische Evangelische Kirchenbund appellieren im Vorfeld der COP24 an den Bundesrat und an die Schweizer Delegation, sich in Katowice sowie bei der Umsetzung der Massnahmen in der Schweiz für eine gerechte Klimapolitik einzusetzen.

Wohlhabende Staaten wie die Schweiz stehen im Hinblick auf die Folgen des Klimawandels in einer besonderen Verantwortung. Die effektive Reduktion unserer Treibhausgas-Emissionen und die Regulierung unseres Finanzplatzes entscheiden mit, ob die Menschheit den globalen Klimawandel wirksam einzudämmen vermag. Gleichzeitig müssen wir den am meisten betroffenen Ländern angemessene Unterstützung zugestehen. Nebst unseren eigenen Taten müssen wir uns bei den Verhandlungen für solidarische Regeln einsetzen.

In Katowice sollten deshalb die Delegationen der 195 Staaten nicht nur über das Regelbuch verhandeln, wie das Weltklimaabkommen von Paris umgesetzt wird. Es muss auch darum gehen, wie man bereits Betroffenen des Klimawandels zur Seite steht und ihre Anpassungsbemühungen finanziell, politisch und technologisch unterstützt.

Bei unseren Gesprächen mit besorgten Bürgerinnen und Bürgern stellen wir fest: Den Menschen ist durchaus bewusst, dass unser ressourcen-intensiver Lebensstil für einen grossen Teil der Probleme mitverantwortlich ist. Vorschläge wie die geplante Gletscher-Initiative oder die Klagen des Vereins KlimaSeniorinnen zeigen, dass breite Bevölkerungskreise mutigere Schritte bei der Umsetzung des von der Schweiz ratifizierten Klimaabkommens fordern.

Wir zählen in dieser entscheidenden Phase einer Weltklimapolitik auf die Weitsicht und den Mut des Bundesrates, die richtigen Massnahmen zu ergreifen und wir wünschen den Delegationsmitgliedern gutes Verhandlungsgeschick und erfolgreiche Gespräche in Katowice.

Bischof DDr. Charles Morerod
Präsident der Schweizer
Bischofskonferenz

Pfr. Dr. Dr. h. c. Gottfried W. Locher
Präsident des Rates
Schweizerischer Evangelischer Kir-
chenbund

Bischof Dr. Harald Rein
Bischof der Christkatholischen
Kirche der Schweiz